

# *Evo felicita esfuerzos de Cuba y Venezuela por la paz colombiana*

---



La Habana, 26 de sep (RHC). El presidente de Bolivia, Evo Morales, felicitó al gobierno de Cuba y al de Venezuela por los esfuerzos realizados para la concreción de la paz en Colombia.

Otros actores -afirmó- también intervinieron en ese proceso, pero debemos destacar la postura del extinto presidente, Hugo Chávez, la del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro y la del actual dignatario caribeño, Raúl Castro.

Estados Unidos llegó a decir que Cuba y Venezuela, formaban parte del llamado eje del mal, pero ambas naciones hacen más bien por el mundo que Washington, puntualizó Morales.

Aseveró que Cuba fue expulsada de la Organización de Estados Americanos por tener un gobierno comunista y esa isla, ubicada en el Caribe, no invade a ningún país del planeta.

Al contrario, ellos con el denominado ejército de batas blancas, integrados por médicos y expertos de la salud van hasta los más remotos parajes a salvar vidas humanas, destacó Morales.

Sin embargo, Estados Unidos - el verdadero terrorista e invasor de los pueblos- hace pocos días bombardeó posiciones militares sirias, y luego declaró que fue un error, una nación con tanto poderío y tecnología bélica argumentando que se equivocó, cuestionó el líder boliviano.

Sobre la paz en Colombia, expresó que son nuevos tiempos, y los jefes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo deben saber que hoy las revoluciones se hacen en las urnas, y no con guerrillas, subrayó.

Morales aclaró que todavía quedan temas pendientes en el continente, como la devolución del territorio de Guantánamo a Cuba, donde Estados Unidos mantiene una base naval en contra de la voluntad del pueblo de la mayor de las Antillas.

También es importante la devolución de las Islas Malvinas a los argentinos, ese lugar es de ellos, y es hora que se le entregue a sus verdaderos dueños, puntualizó.

Otro tema pendiente en América Latina es el derecho a Bolivia a tener una salida soberana al mar, comentó Morales.

Bolivia nació como república en 1825 con costas al Pacífico, pero una invasión chilena en febrero de 1879 le arrebató 400 kilómetros de litoral y 120 mil kilómetros cuadrados de territorios ricos en minerales.

Desde entonces reivindicó su causa en diferentes espacios de la comunidad internacional hasta llegar a 2013 a la CIJ, de La Haya, cuyo tribunal estudió cada uno de los fundamentos presentados por las partes.

En septiembre de 2015 dicho tribunal rechazó por 14 votos a dos la objeción preliminar mostrada por Chile y se declaró competente para atender la solicitud presentada por Bolivia el 24 de abril de 2013.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/106864-evo-felicita-esfuerzos-de-cuba-y-venezuela-por-la-paz-colombiana>



**Radio Habana Cuba**